

Neruda es eterno

LA S.E.C.H. EN EL SEPELIO DE NERUDA
Discurso del Presidente
de la Sociedad de Escritores de Chile (S.E.C.H.),
poeta Edmundo Herrera,
en el Cementerio General.
Santiago de Chile, 26 de septiembre de 1973.

Traigo esta mañana las palabras de la Sociedad de Escritores de Chile, S.E.C.H., para quien viviera desvelado por ella. Uno de sus forjadores, que supo poner el corazón al servicio de la dignidad del escritor y del hombre de Chile.

Pero hoy el frío de la soledad nos azota despiadadamente. Aquí estamos los escritores desgarrados porque el hermano mayor emprende el camino sin regreso. Aquí están los barcos a la orilla del mar, en medio de la tempestad. Aquí están los viejos veleros amigos, agitando sus pañuelos.

Sólo podemos traerte esta mañana todas las manos de Chile que quisieron llegar a tu lado, ya a que sepas que el fuego que tú encendiste está vivo en cada corazón. Toda tu vida, tu trabajo siempre fue a favor de Chile, de sus hombres, a favor de la vida del hombre. Una lección que no olvidaremos. Más allá de las líneas estéticas, mi aporte a la cultura nacional es inmenso. La proyección de tu obra ya la han señalado los estudiosos. Yo no vengo a decirte nada más; vengo a decirte, compañero Pablo, que un dolor grande, un viento doloroso golpea el centro de nuestras vidas.

Un doloroso viento azota el rostro de Chile. Hemos llegado a traerte las manos fraternales de todos los que hemos crecido a tu sombra. No hay edades que nos separen, sólo nos une el dolor; Chile está azotado hoy y

vientos negros corren por la Patria. Pero tú y tu poesía, la poesía de Chile, se alzan para decir que tu ejemplo ciudadano, tu voz de poeta pleno, lleno de humanidad por el hombre, nos alienta a seguir en el combate que por la libertad y la belleza tú diste; con tu ejemplo nos señales a seguir en la batalla. Tú nos entregaste ejemplar generosidad frente a la vida.

Vientos contrarios nos azotan esta mañana. Te traigo los copihues de Chile, las puestas de Chile que tanto amaste. Los ríos te trae, te traigo la sencilla sentida de la creación. Te traemos, compañero Pablo Neruda, muchas voces y llantos de toda la gente que trabaja.

El más oscuro poeta, pero amigo y compañero tuyo, viene con sus banderas a media asta a traerte la palabra de la Sociedad de Escritores de Chile.

Aragón te lo dijo alguna vez: «Un agua amarilla golpea los muros de mi casa»; desde hace muchas noches, hay un dolor de Chile que tú has sentido en las últimas horas golpeando el viento del sur y del norte, de mar a cordillera.

Una vez más, compañero Pablo, volvemos a reunirnos para que sepas que aquí están los escritores que tú abrazaste, que tú señalaste con tu cordial amistad, para decirte que eras el hermano mayor que amábamos y que por tu trabajo y tu lealtad al hombre, merecías el afecto y la amistad más limpia. Emprendes un viaje largo, sin rumbo conocido, y saluarás otras primaveras, otros otoños cruzarán tu rostro, otras lluvias vendrán a inundarte, otras luces acudirán a tus ojos.

Cuando iniciábamos recién la primavera, el dolor llegó prestoso a la vida del hombre y del poeta. Tú caminas ahora, dejándonos la tarea de buscar la esperanza que casi vemos perdida. Aquí están los restos de los viejos y de los nuevos escritores, para decirte que un viento de dolor

Neruda es eterno [artículo] Edmundo Herrera.

AUTORÍA

Herrera, Edmundo, 1929-2019

FECHA DE PUBLICACIÓN

2009

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda es eterno [artículo] Edmundo Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa